

Manifeste de la Marche républicaine nationale

Madrid, 13 juin 2026 UNE RÉPUBLIQUE POUR LA PAIX

Au mois de juin, nous descendrons à nouveau dans les rues de Madrid pour manifester que la démocratie ne peut se maintenir que sur la volonté du peuple. C'est pourquoi nous exigeons une République qui garantisse l'égalité, la liberté et les droits pour toutes et tous, sans priviléges héréditaires ni institutions échappant au contrôle citoyen.

La Constitution actuelle maintient l'inviolabilité et l'irresponsabilité du chef de l'État, principes incompatibles avec une véritable démocratie où toute personne doit rendre des comptes devant la loi. La monarchie conserve un modèle antidémocratique, patriarcal et militariste qui ne représente pas la société diversifiée, égalitaire et pacifique que nous aspirons à construire.

La Constitution actuelle maintient l'inviolabilité et l'irresponsabilité du chef de l'État, principes incompatibles avec une véritable démocratie où toute personne doit rendre des comptes devant la loi. La monarchie conserve un modèle antidémocratique, patriarcal et militariste qui ne représente pas la société diversifiée, égalitaire et pacifique que nous aspirons à construire.

La République que nous revendiquons n'implique pas seulement un changement de forme d'État, mais aussi un nouveau modèle économique et social au service de la majorité sociale. Une République qui apporte une solution aux problèmes et aux besoins de la population, qui ne se contente pas de « promouvoir » les droits fondamentaux, mais qui les garantit : emploi stable et salaire décent, logement, services publics (santé, éducation, retraites, soins...), mesures structurelles contre le coût élevé de la vie, égalité réelle entre les femmes et les hommes et une vie sans exploitation ni répression.

Face au pouvoir concentré entre les mains d'une minorité privilégiée – l'oligarchie qui gouverne sans se présenter aux élections et freine la souveraineté populaire –, nous défendons un pays où le peuple décide librement et démocratiquement de son présent et de son avenir.

Nous avons besoin d'une République qui instaure une démocratie pleine, intégrale, transparente, laïque et participative, et qui, face à la montée du fascisme, renforce les libertés civiles et les droits politiques des citoyens et des peuples de l'État.

Pour toutes ces raisons, nous affirmons que la contradiction entre monarchie et démocratie est insurmontable. La sortie de cette crise de légitimité passe par l'instauration d'une République pour la paix, fondée sur la participation citoyenne, la justice sociale et la défense ferme des droits humains.

C'est le temps de la paix, du logement et des services publics.

C'est le temps où le peuple est souverain et peut décider.

C'est le temps de la République.

La troisième Marche républicaine nationale aura lieu à Madrid le 13 juin 2026.

